

» ou trois tout au plus. J'ai donné à culti-  
 » ver les terres des rebelles , à condition  
 » que la moitié du profit reviendra à Votre  
 » Majesté.

» Il est encore un article essentiel à ré-  
 » gler dans les Villes conquises : c'est celui  
 » des monnaies. Il me paraît qu'il serait à  
 » propos d'en faire de nouvelles. Celles qui  
 » sont en usage à *Ierkim*, *Casghar*, *Holien*  
 » et autres Villes voisines, sont de cuivre  
 » et du poids de deux de nos *caches* (1).  
 » Sous *Kaldan-Tsereng* elles avaient d'un  
 » côté le nom de ce Prince, et de l'autre  
 » quelques caractères. Cinquante de ces piè-  
 » ces valent un *tenke*. Comme le cuivre est  
 » rare dans ce Pays, il suffira de faire dix  
 » mille *tenke*, c'est-à-dire, cinquante mille  
 » pièces de monnaie de la moindre valeur,  
 » si les vieilles espèces ne suffisent pas pour  
 » fournir la quantité de pièces nécessaires  
 » pour l'usage journalier et le petit commerce  
 » intérieur des Villes conquises ; nous avons  
 » à *Casghar* quelques canons qui sont par-  
 » faitement inutiles : il n'y a qu'à les fon-  
 » dre : leur poids est de 7000 livres ; nous  
 » en retirerons à-peu-près cinq cent mille  
 » pièces ; avec ces précautions tout sera dans  
 » l'ordre ; le commerce ne sera point inter-  
 » rompu, et ces Mahométans ne s'aper-  
 » cevront qu'ils ont changé de maître, que

---

(1) La *cache*, que les Chinois appellent *stion*, est la  
 seule monnaie réelle qui ait cours. Elle a un trou carré  
 au milieu.